昨年一〇月二一日付け

『読売新

k o u В 創刊第1号



的に

増

国立がんセンター研究結果が明らかに

〇・九五でした。

Æ.

明いたします。 をもとに、もう少しくわしくご説 であり、 方も少なくないと思いますが、 されましたから、 を始め、 九月二六日付け『信濃毎日新聞 にも九月一八日付け 聞』夕刊に載った研究成果は、 月二八日付け この研究は、キノコ生産 キノコの いろいろなところで紹介 「全国農業新聞 すでにご承知の 研究にも熱心な 『産経新聞 0 本場 他

研究所と国立がんセンター 長野県を舞台に、 長野県農村工業 研究支

ました。そこで、

目立った結果

) 108218 (火曜財)

初入さ、人間ドックを受診

しかかった機器群芸術の主

及領域のの対応対応技能

科の野菜 ミンCなどを豊富に含むアブラナ のか、ということになるでしょう。 を食べるとがんになりにくくなる 度の関連があるか、キノコや野 を食べることとがん発生はどの 所の研究チームが行なったも 五年間にわたって調査が行なわ キノコはナメコ、 ノキタケ、シイタケについて、 野菜はベータ・カロテンやビタ 簡単に言えば、 ブロッコリー (こまつな、 ブナシメジ、 キノコと野菜 白菜など)、 ほうれんそ

₩U

調ながんセンター開発支援

定義政権等) などの顕微

できるな極度がわかった。

大規模をはなりにくい---

學了做《名人徒 电影的数 ジャナメコなどのギノコを

べない人に比べ、質がんや

多配

のアプラナ経験類や、シメ

プロッコリーやお嬢など

る人が○・六六、 と目立って低くなっています。 は「週一日以上」食べる人で、 れています。 ことから、がん予防効果の可 とんどの品目で、 て)、次いで白菜を「週五日以上 リーで、 出たのは、 ノキタケでは「週三日以上」食べ でに胃がんになる確率が○・五六 が感じられた、 食べる人が○・四二でした。 (「ほとんど食べない」 人を一とし の大腸がん発症の確率は〇・一 これに対して、 「週三日以 野菜ではまずブロ ナメコ、 という評 よい数字が出 キノコの方は シイタケでは Ě ブナシメジ 食べる人 価 にがなさ 能 ツ

といいと思います」 品をまんべんなく取り、 という感じがする。 調査結果でそれがほぼ確認され 前から指摘されていたが、 となった長野県の四 加し、私たちもいつでも手に入れ のよい食生活を心掛ける中 ノコ類をなるべく取るようにする キノコ生産は近年、 次のように話しておられます。 キノコ類のがん予防効果は以 佐久総合病院の夏川周介院長 て、 つの いろいろな食 飛躍 研 バラン 究の拠 今回

で、 丰 ス

た

0)

と、企業が重な操作を整備 田とうえなの変数で いるが難しる轉む、年齢な って、勢に生むってリーを んになりにていことがわか ている人は、週一型象機の 料の野菜を掘り倒以上食べ 田栗、小松紫な5ラシラギ して軟件的に分析した。 した健康な芸術士と大に かると、プロッコリーの す。キノコはますます多くの人に ることができるようになってい 食べられるようになるでしょう。 が以際から搭橋されてい 難は、だんを振える可能性 シスジを観い関係主義であ ねたも思っこ 天緒してい に対 多多種指は興力せら 酸がんになりにくかっな。 疫星织究群性遗迹一种形的 人は、寒。ない人に比べて アプラナ科歴家やキノコ さらざる関係で **花路妇之,倒变所搬保**

がん抑える野菜、キノコ

| Access | A

と言われています。

普

|本統合医学研究会 J A I M

1ttp:/

alm-net.org

をテーマに、 介 ここでは、 i てい きたいと考えていま さまざまなことをご **からだにいいこと**

ちください が、これ もでも近いうちに、 ので、 る最中です。 ついて、 味を抱いていただける内容など ということでは仕 ームページを開設する予定です 口 もただ開設さえすれば は お 現 客さまの サ 在も知恵をしぼって イ 15 ŀ ま 紹 介で しばらくお待 使 方がありませ お客さま専 13 す。 勝手や、 私ど

とは、 \exists は ら耳にされた方は少なくないので ても、「代替医療」という言葉な をご存じの方はそれほど多くなく 会」ですが、 ない の医療のことです。 ところで、 れてきた医療のことです。 地 球上に広まるまで、 簡単に言えば、 でしょうか。「 サージなど、 統合医学という言葉 日 本統 漢方を始 合医 西洋医学以 代替 長く行 西洋 学 医 医学 日 研 療

> して ていて、 きな役割を果たすようにな 現場では、 ていませんが、 でこそまだ目立った存在 なポ いるかが、 イント 代替医療がどれだけ 「代替医療」 0) アメ 病院を選ぶ際 つ ヘリカの になって は とは 今、 医 なってき ι, 0) 充 療 な 大 実 0) つ

効率が のも事実です。 0) てもこの な関連 うに、人間の健康と食物とは大き を持たれるかもしれま し し、一方では、 医食同源」という言葉があるよ いもの もとに、金儲け主義の 0) 人がとっつきにく 重視される現代は、 があるわけです 合医学」などというと、 が世の 点が 見逃され 中 健 に氾濫して 康 食 が、 13 いがちで いか せ イ どうし メー 生 h が 0) 産 £ \$ が

Ι 「日本統合医学研 広く一般にも正 医 食品の研究を進 食同 源 究会」 0) 考ええ しい ĵ め 情

TERRET JACKS COLDS 4. モノモナラ、ファンスウに対する。特別制度の成立下書間を他の成立 に開発するともに、他国ものに関わりがあり、と対する対象の対象をさ てってす。 に言葉の情報的な事件がも外にお出れるです。) Mr. Marketta, 1970, 3 に基づい とともに、

What's JAIM?

あ キ 0) す。このホームペ 報を発 ノコの る元金沢大学教授池川 重要な手段で、 信 油出物) することを目 E E ージはその の生みの親 指 Μ 哲郎 し 食 7 先生 でも ため 13

あ

るし、

私自身塩分を減らした日

ぜひ一度アクセスされるようお も運 めします。 クセスされたことのない方には 目 躍 き 如 キ というところです。 . 関 コ博士」 わっておら 報 は 池 川先生 池 ፲ 完生 ·ます。 0) ま 担 0) ア 面

る池 い もう一 かから一 頄 て
と 医食 先生のエッセイです。 -つ、 同 部ご紹介しましょう。 源 題して連 面 白くて 薬食同 載さ 役に 源 れ 立 〈食に そ 7 っ

名 す

わ

などの たもの も塩分が多くなってしまい す。これまでの日本食はどうして 海外で注目されており なくては その点さえ注意すれば、 人はその ト・フー 本人自身は 「塩分は少なめに」。これが大切 うと、 界一 でほしいと思いま せんが、 は、 0) 0) ように日 「おふくろの が やはり日本食は塩っぱく ようですが、 という人が 食べ物です。 好みのようで、 F 健 関西の薄味 など何となく外から 康によ ハンバー 本の 65 味 いる لح す。 グやファー この とい ます 大根の煮物 いうこと お 天下一 特に若 を忘れな か しか ふくろ ・うのも ŧ ように 、ます。 ス

ワクチンが実用化されれば、 ると、まだまだのようです。 もできましたが、その治療法とな

S A

だと思いますし、特に子供の頃の します。(中略) 食習慣があとあとの 本食に慣れて塩辛いものは食べら なくなっています。 食生活に影響 やはり習慣

てもよいのではないでしょうか。 は、この頃いわれる精神免疫腫瘍 を一家だんらんでとるということ 塩分の少ない「おふくろの (サイコオンコロジー) から見 味

や豆腐 かがでしょう。 いのではないかと考えますが、 ナリズム」をもっと謳歌してもよ しがちです。日本の食の「ナショ の良さは科学的に証明されてき 草やキノコを多く食べるなど、 人は身近にある良いものを見落と 本食、 世界中で認められています。 など、また緑茶を飲 たとえばタンパク質は そ ί, 海 魚

補給しておくのも大事なことで

乳やヨーグルト、シスタチンを多

モ、ラクトフェリンを多く含む牛 チンを多く含む豆類やジャガ

く含む卵や米、さらにビタミンを

る抵抗力に差があるからで、

・キノコ、野菜をよく食べ る

ここまでやると万全です

その他、日常生活で気をつけること

(一日二合程度)、

たばこは禁 酒は

これに加えて、

控

えめに

です。 の一つで、特に近年、 免疫システムとしてはたらく細胞 す。NK細胞というのは、 活性を高めることが分かっていま 胞 攻撃する点が注目されているもの キノコをよく食べると、 (ナチュラル・キラー細胞) ガン細胞を ヒトの N K 細 0)

でしょう。 るサイトカインの など、色の薄い野菜をとるとよい ェロンを増やすには、 ヒトの 体の 生理的な働きを高 一つインター 大根、 白菜 フ

高める効果があります。 ような ″生きて腸に届く菌″ を含 むヨーグルトなども、 また、ビフィズス菌や乳酸菌 腸 の免疫を

・ウィルス感染を防ぐ食事とは もし、「体力が低下しているな

よいでしょう。具体的には、

レク

めにタンパク質を多めにとるのが と感じたら、体力を回復させるた

> どの粘膜が乾燥しているとウイ 要な睡眠にも差がありますが、 の効果はあります。 高め、体の代謝を活発にして、 通は最低七時間程度必要です。 かに分けて歩い できなければ、二〇分程度を何 疫力を高めます。 一度に一万歩 よいでしょう。これは肺の機能を し、五千歩でももちろんそれだけ 一日一万歩」程度速く歩くのが その他、うがいをすること。 睡眠は十分にとる。 てもかまいません 回 免

まずは運動ですが、できれば

個々人で必 ル 0)

スに感染しやすくなります。

とにしましょう。 に私たちが日常生活のなかでここ 養、睡眠、生活習慣など、体の免 ろがけるべきポイントをあげるこ ょう。次に、免疫力を高めるため 疫力を強くすることに尽きるでし で大事なことを一言で言えば、

SARSに負けないためには

ことができましたが、 必要はなさそうです。むしろこわ ところ日本ではそれほど心配する され、感染の有無を調べる検査薬 ん。SARSの病原体はほぼ特定 ように幸運が続くとは限りませ 症候群)の流行の方でしょう。 のはSARS(重症急性呼吸器 きざしを見せてきました。 鳥インフルエン ザが世界的流行 日本は幸いにも流行を免れる 今後も同じ 今の 昨

> しょう。 五月八日付 こで、この防衛策について、 策を講ずるしかないでしょう。そ までは、私たちも自分自身で防衛 病気になることでしょうが、それ RSもそれほど恐れる必要のない の記事をもとに簡単にお話ししま 『日刊ゲンダイ』掲載

す。これはその人の病原体に対す く、また、同じ発病した人でも症 た人がすべて発病するわけでは ンフルエンザの場合でも、 SARSの場合でも、 程度には大きな差がありま 普通の 1



門前にあった水茶屋かぎやの娘ですか ごろの明和年間に『娘評判記』 しょうか。 カフェのウェイトレスというところで 第一に上げられたのが みたいなものでしょうか。このなかで 能マスコミの女性タレント人気度調査 めるとテレビのワイドショーとか、 小冊子が出ました。 □ | 一八歳、 から二五〇年ほど前、 ヒーショップとかオープン・ 江戸は谷中の笠森稲荷 今の時代に当ては 「笠森おせん」、 江戸時代 という

では、 手拭い しく、 な は、 も仕組まれたということです。 マスコミがこぞって取り上げたほか せんの人気はすさまじいものだったら るような気がする、という方も少なく いて、 いのではないでしょうか。当時の お 浮世絵画家の春信が彼女の姿を錦 せん わずかに病気平癒を願う参拝者 そういわれれば、 や人形がつくられたり、 絵草紙、 いたのがきっかけだと言われて の名が江戸中に 双六、 読売などの大衆 見たことがあ 広まっ 芝居に それま たの

> となりました。 ん目当ての老若男女でにわかに大盛況 詣でるのみだった笠森稲荷 ŧ お

です。 う。 とも江戸人らしいというべきでし ばらしい」、「ナンバーワン」だった いうものを考えていないところがな ダブルBプラスというような銀行 この笠森おせんの評 なん つまり、「これ以上ないくらい 評価といっても、 かに比べて、 頭から実用性と 価が トリプル 極上

笠森おせんは極上上

います。 です。 に出た やり方を知らないうちにまねているの 上に見られますが、 料理屋の番付では、東の大関が御蔵前 流行番付というようなものが新聞紙 の 「誰 袖」 「川長」(かわちょう) 現在も年末近くなると、 魚尽見立評判』という江戸 (たがそで)、 あれも江戸時代の 西の大関が代 となって 今年 , の ます。 なものを残しています。 なくなつかしい、 景が存在しているわけではありませ 中 しと健康に関して、

期の地上げ攻勢を逃れ、

今もどこと

江戸の雰囲気のよう

寺院や神社が多かったせいでバブ

ここでは、これからも日本人の

読者の皆さんに

露伴の が、 笠森稲荷は今も谷中に存在して 『五重塔』 |時は現在とは別の場所、 の舞台ともなった谷 幸 由 ま

ました。

たとえば、

幕末、

文久元年

ければ江戸人の生活からなにか大事な

というのが彼

の考えだったようです のが失われてしまう、

同じような番付が他にもたくさんあ

戸人の大きな関心であった、

それがな

から遊びの要素を見つけることが江

の

るところは大きな違いではないでしょ

地 の

というより、

生活のあらゆる局

当然のことですが、

遊び心を大事にす

じところ、

異なったところがあるのは

江戸人と現代人を比べてみると、

探 白いと感じていただけるような題材を

、ます。

ご期待ください

お伝えしてゆきたい

と思って



ご要望など何でもけっこうです、編集部あてお寄せ下さい。 *ご意見、 〒141-0022 東京都品川区東五反田 5-22-37-1108 FAX 03-3445-0957

> 健康みらい 編集部 平成16年2月20日 発行

アクチノンは、エノキタ ケおよびブナシょそから を主原料とする植物性多糖な 毎日のため、1日2錠 安にお召し上がり下さい。

-の天王寺あたりにあったとされて

もちろん江戸時代そのままの



旬東京生活医学研究所 TEL 03-3445-0944 FAX03-3445-0957